

terutama dengan latar belakang tradisi tarekat yang melulu dzikir/mujahadah ternyata ada kepedulian tinggi terhadap lingkungan. Sehingga mendapatkan juara II *eco*-pesantren 2014 se-Surabaya.

2. Maraknya perilaku manusia dewasa ini yang sewenang-wenang mengeksploitasi sumber daya alam tanpa memikirkan akibat yang akan terjadi serta ambisi manusia dalam penaklukan alam dan perkembangan teknologi/sains yang semakin canggih, disatu sisi perkembangan teknologi/sains memang mempermudah kehidupan manusia akan tetapi disisi lain menyebabkan terjadinya krisis lingkungan.
3. Alam dalam pandangan manusia modern khususnya dipandang tidak lebih daripada sebagai objek dan sumber daya yang perlu dimanfaatkan semaksimal mungkin hanya demi kenikmatan dan kepuasan manusia. Sehingga kedudukan dan peran manusia telah bergeser dari bagian alam menjadi penguasa alam. Padahal manusia merupakan wakil Tuhan di bumi yang mengemban tugas mengelola, memelihara, dan memakmurkan alam serta menjaga dan menjunjung tinggi teologi lingkungan. Dengan berpijak pada teologi lingkungan, maka akan tercapai keselarasan, keserasian, dan keharmonisan alam. Kesemuanya terhubung antara manusia, alam dan Tuhan. Sehingga tidak terjadi pemisahan antara yang satu dengan yang lainnya.

Akan tetapi, dari buku-buku yang beredar tersebut belum ada (setidaknya sejauh penelusuran peneliti) yang secara eksplisit mengupas tentang *eco*-pesantren di Pondok Pesantren Assalafi Al Fithrah Kedinding Surabaya dalam perspektif teologi lingkungan. Kajian-kajian tentang Pondok Pesantren Assalafi Al Fithrah Kedinding Surabaya yang termuat dalam skripsi, antara lain penelitian yang dilakukan oleh Adra'i yang berjudul *Perilaku Keagamaan Penganut Tarekat Qadiriyyah wa Naqsabandiyah al-Usmaniyah di Pondok Pesantren as-Salafi al-Fithrah Kedinding Surabaya*. Fokus skripsi ini lebih kepada penyampaian ajaran-ajaran tarekat Qadiriyyah wa Naqsabandiyah al-Usmaniyah di Pondok pesantren as-Salafi al-Fithrah Kedinding-Surabaya dan gambaran-gambaran perilaku keagamaan penganutnya dalam kegiatan-kegiatan keagamaan.²²

Penelitian selanjutnya dilakukan oleh Kunawi dengan judul skripsi *Upaya Kepala Sekolah dalam Meningkatkan Kualitas Pembelajaran di MTS al-Fithrah Kedinding-Surabaya*, lebih fokus kepada kualitas pembelajaran, tenaga pendidik, sarana dan prasarana yang ada di MTS al-Fithrah Kedinding-Surabaya.²³

Selanjutnya penelitian oleh Siti Nurul Rofiqo Irwan, dkk yang berjudul *Fungsi Vegetasi pada Ruang Hijau dan Hutan Kota untuk Pengembangan Lanskap Ecoresantren (studi Kasus: Pondok Pesantren Nurul Jadid Probolinggo)* dalam jurnal seminar nasional Arsitektur Islam 2, prodi arsitektur fakultas teknik UMS, 24 Mei 2012 dengan tema “Kontribusi Arsitektur Islam dalam Mengatasi

²²Adra'i, “Perilaku Keagamaan Penganut Tarekat Qadiriyyah wa Naqsabandiyah al-Usmaniyah di Pondok Pesantren as-Salafi al-Fithrah Kedinding Surabaya” (Skripsi tidak diterbitkan, Jurusan Pendidikan Agama Islam Fakultas Trabiyah IAIN Sunan Ampel Surabaya, 2004), 111.

²³Kunawi, “Upaya Kepala Sekolah dalam Meningkatkan Kualitas Pembelajaran di MTS al-Fithrah Kedinding-Surabaya” (Skripsi tidak diterbitkan, Jurusan Pendidikan Agama Islam Fakultas Trabiyah IAIN Sunan Ampel Surabaya, 2011), 111.

I. Sistematika Pembahasan

Penelitian ini disusun dengan menggunakan sistematika pembahasan sebagaimana yang diwajibkan secara normatif dalam karya-karya ilmiah. Secara garis besar sistematika tersebut meliputi:

- BAB I : Pendahuluan, yang meliputi latar belakang masalah, rumusan masalah, penegasan istilah judul, alasan memilih judul, tujuan dan manfaat penelitian, kerangka teoritik, tinjauan pustaka, metodologi penelitian, dan sistematika pembahasan.
- BAB II : Tinjauan Pustaka yang berisi tinjauan tentang teologi, tinjauan tentang lingkungan hidup, tinjauan tentang teologi lingkungan dalam perspektif Islam dan tinjauan tentang pengelolaan sumberdaya alam dan lingkungan berkelanjutan berbasis pendidikan pesantren.
- BAB III : Pembahasan mengenai hasil penelitian, yakni berisi tentang gambaran umum tentang Pondok Pesantren Assalafi Al Fithrah dan gambaran *eco*-pesantren di Pondok Pesantren Assalafi Al fithrah Kedinding Surabaya.
- BAB IV : Analisis, analisis ini berupa analisis pandangan teologis dikalangan Pondok Pesantren Assalafi Al Fithrah Kedinding Surabaya terhadap lingkungan dalam perspektif teologi lingkungan Islam serta aspek-aspek dari *eco*-pesantren di Pondok Pesantren Assalafi Al Fithrah Kedinding Surabaya.
- BAB V : Penutup, yang berisi kesimpulan dari hasil penelitian dan saran.